

VIAJE A CHINA Y KOREA

(25 de Octubre – 18 de Noviembre, 2013)

a) Ciudades a visitar:

27/10 – 30/10 Hong Kong

31/10 – 02/11 Guangzhou

03/11 – 05/11 Chongqing

06/11 – 09/11 Beijing

10/11 – 13/11 Shangai

14/11 – 18/11 Seul

b) Miembros de la delegación:

El grupo esta integrado por 24 personas entre los que se encuentran: 15 alumnos, 2 profesores

1	Nicolás Hernán Valsi	Alumno, 4to semestre
2	Manuel Calcagno Montes	Alumno, 4to semestre
3	María Melisa Costas	Alumno, 4to semestre
4	Analia Veronica Bocaccio	Alumno, 4to semestre
5	Diego Villarreal	Alumno, 4to semestre
6	Mariano Indihar	Egresado y profesor
7	Dolores Luduena	Alumno, 6to semestre
8	Stefan Widuczynski	Alumno, 4to semestre
9	Guermo Bahit	Alumno, 6to semestre
10	Rodolfo Alejandro Gareis	Empresa Dakar Acustica
11	Ricardo Ceriale	Empresa Funes y Ceriale
12	Nadia Kassab	Alumna, 6to semestre
13	Ian Hilzerman	Alumno, 2do semestre

14	Federico Waibsnader	Alumno, 4to semestre
15	Cerini Silvana Maria	Profesora de Cursos
16	Antonella Tassaroli	Egresada Universidad de Cuyo, Mendoza
17	Juan Pablo Willmott	Egresado
18	Griselda Chavez	Alumno, 4to semestre
19	Joseph Campbell	Editor grafico, USA
20	Mateo Llaneza	Alumno, 4to semestre
22	Nancy Lorena Domanchuk	Secretaria Académica
23	Emma Fontanet	Coordinadora
24	Claudio Cancino	Egresado Curso de Promotores, Salta

Síntesis de las actividades realizadas en China y Corea:

Hong Kong

El domingo por la tarde llegamos a Hong Kong, un poco cansados después de tantas horas de vuelo y en esta oportunidad con una ruta diferente ya que viajamos vía Estados Unidos. Vale la pena destacar que la diferencia en horas totales de vuelo fue de 2 a 3 horas, por lo que la relación costo beneficio fue positiva.

Luego de hacer el check in en el hotel salimos a recorrer la ciudad, todos impactados por sus edificios, luces y continuo movimiento.

La jornada del lunes comenzó con una visita a la terminal portuaria Hutchinson, en el puerto de Hong Kong, donde nos brindaron información sobre las operaciones logísticas, el desarrollo logrado en los últimos años y sus proyectos a mediano y largo plazo. Luego participamos de una reunión en las oficinas del Hong Kong Monetary Authority. Allí nos explicaron la historia monetaria y financiera de Hong Kong desde sus inicios hasta la actualidad, las modificaciones de los billetes así como también las fluctuaciones en sus cotizaciones y convertibilidad.

Por la tarde visitamos las oficinas de Invest Hong Kong, organismo gubernamental que se ocupa de promover las inversiones en Hong Kong, como también, asistir a los emprendedores y empresas que quieran radicarse allí, para desarrollar sus negocios a nivel local, con proyección internacional.

El día martes 29 por la mañana, mantuvimos una reunión en las oficinas del Hong Kong Trade Development Council, de la que participaron representantes de esta institución, y brindaron información al grupo sobre las herramientas con las que cuenta este organismo para asistir a las empresas y ayudarlas en la comercialización de sus productos, la búsqueda de potenciales contrapartes tanto en Hong Kong como en China continental. Además, formaron parte de este

encuentro: la consultora internacional CWCC (que brinda asistencia a las empresas que quieren radicarse en Hong Kong y proyectar sus negocios hacia el mundo desde este hub internacional); representantes de la Cámara de Comercio binacional Hong Kong - Argentina (quienes compartieron experiencias practicas de empresas argentinas que están desarrollando negocios en Hong Kong) y el Cónsul General Argentino (quien compartió con nosotros información acerca de las actividades que se van a desarrollar en Hong Kong con el fin de promocionar los productos argentinos).

Por la tarde visitamos la Universidad de Hong Kong, donde la Profesora Silvana Cerini brindo una charla sobre Negociación para alumnos que estudian negocios y español, y para los integrantes de la delegación. Finalizada la exposición, se realizo un intercambio de experiencias en grupos reducidos y al finalizar el encuentro, una puesta en común de las mismas. Además, quedamos en contacto con los profesores para coordinar actividades en el futuro.

El miércoles 30 fue nuestro ultimo día en Hong Kong. Durante la mañana se visitaron los lugares turísticos iconos de esta ciudad y durante la tarde en grupos por separado las ferias internacionales de Iluminación, Deportes y Decoración, por segunda vez, ya que algunos de los miembros de la delegación, también las visitaron el anterior.

El 31/10 partimos en ferry temprano hacia Guangzhou.

Guangzhou y Shenzen

Por la mañana del jueves 31 partimos a la ciudad de Guangzhou, via Shenzhen primera ciudad de la China continental, conocida por el gran desarrollo que logro en los últimos 30 años constituyendo en uno de los polos tecnológicos mas importantes a nivel internacional.

En Shenzhen visitamos dos empresas: Hytera Communication, fabricante de radios y productos de comunicación de ultima tecnología; y Hans Lasers, dedicada a la producción de lasers para distintas industrias.

El viernes por la mañana ya en Guangzhou, visitamos Green Market un centro de distribución de alimentos importados. Recorrimos las instalaciones con las que cuentan para la exhibición y promoción de los productos, y mantuvimos una reunión en las oficinas acompañados por el Cónsul General del Consulado Argentino en Guangzhou.

Por la tarde, visitamos la Universidad de Estudios Extranjeros de Guangzhou. Nos acompaño en esta visita, el Cónsul Adjunto del Consulado Argentino en Guangzhou y fuimos recibidos por el Presidente y todo el cuerpo directivo de la universidad. Luego de la respectiva presentación de ambas partes e intercambio de regalos, la Profesora Silvana Cerini realizo una disertación sobre negociaciones internacionales. Posteriormente, la universidad nos invito a cenar junto a los directivos y estudiantes.

El fin de semana lo destinamos a visitar la feria de Cantón, la mas grande del mundo en productos de exportación e importación. Seguimos el domingo nuestro viaje a la ciudad de Chongqing.

Chongqing

Les enviamos este email para continuar con el relato de las actividades que desarrollamos en Chongqing.

El domingo 3 de noviembre, por la tarde y luego de un vuelo de 2 horas arribamos a la ciudad de Chongqing; una de las ciudades mas grandes del mundo con una población de mas de 35 millones de habitantes. Todo lo que podamos decir acerca de esta ciudad es poco. La infraestructura, el desarrollo, la presencia de las tiendas mas importantes del mundo, reflejan la velocidad con la que están creciendo en los últimos 3 años varias ciudades en China. Chongqing cuenta con una conexión ferroviaria de carga que la une con Europa, este como otros casos están haciendo replantear el negocio logístico y de distribución a varias empresas muy importantes que operan en esta gran región conectada por el ferrocarril.

El lunes, por la mañana, visitamos el CCPIT de Chongqing, organización que colaboro con nosotros en el armado de la agenda en esta ciudad. Las autoridades nos brindaron una introducción de la ciudad, los sectores económicos mas importantes y la proyección en los próximos años.

Una vez finalizado este encuentro, nos reunimos con el presidente del grupo inversor Jinduo Investment, quien realizo una presentación sobre Chongqing, las características del mercado y las proyecciones que tienen para esta provincia. Luego de almorzar con ellos, visitamos el sitio que actualmente están construyendo Global Market, un centro de exposición y venta de productos importados.

Por la tarde, visitamos la Universidad de Educación de Chongqing. Allí la profesora Silvana Cerini brindo una disertación sobre Negociación Intercultural, se realizo un intercambio con los alumnos y luego nos invitaron a cenar junto al grupo de alumnos de Negocios Internacionales y un equipo de profesores. La recepción tanto de los alumnos como de las autoridades fue increíble y manifestaron intenciones de seguir en contacto para planificar.

El día martes 5, por la mañana, visitamos la zona franca de Cuntan Bonded Port y el centro de promoción de productos importados. Este área especial brinda servicios logísticos de promoción especialmente para productos importados. Por la tarde algunos integrantes del grupo visitaron el museo de la Represa de las Tres Gargantas y otros recorrieron supermercados y negocios minoristas, principalmente de ventas de alimentos.

Beijing y Shangai

El día miércoles 6 por la mañana temprano partimos hacia el aeropuerto para trasladarnos a la ciudad de Beijing. Por la tarde, visitamos la casa central del ICBC donde se realizó una reunión en la participaron varios funcionarios del equipo de research, cada uno de ellos expusieron sobre los distintos sectores que previamente se habían identificado como de interés: presentación del ICBC, economía de China, sector minero, retail y producción de acero. Del encuentro participó también Eduardo Zemborian, funcionario de ICBC Argentina que estaba por 2 meses en Beijing. Una vez finalizado el encuentro nos agasajaron con una cena

Al día siguiente, participamos de una reunión y visita a Beijing Hualian Group - BHG Market Places Hypermarket CO. LTD., importador y distribuidor de alimentos gourmet. En BHG nos recibió el gerente de compras, con quien recorrimos las instalaciones de uno de los supermercados analizando los distintos productos que actualmente importan de otros países. En el caso de

Argentina encontramos vinos y langostinos.

Por la tarde, mantuvimos una reunión en las oficinas de MCC Overseas Ltd., empresa de servicios de ingeniería internacional líder en China e integrante del ranking de Fortune 500 .

Posteriormente, visitamos la Embajada Argentina donde participamos de una presentación que realizó Ricardo Capria, country manager en China del grupo Tenaris. Ricardo realizó una presentación de la operación productiva del en China, así como también de su experiencia personal en este mercado. Luego de esta presentación, mantuvimos un intercambio con representantes de la embajada argentina.

El viernes y sábado se destinaron a visitas turísticas para conocer algunos de los lugares mas representativos de la historia y cultura China: la Plaza Tian An Men, al Ciudad Prohibida, el Palacio de Verano, la Gran Muralla, las Tumbas de la Dinastia Ming , el Estadio Olimpico "El Nido", y el "Cubo Acuático".

El domingo por la tarde tomamos el tren bala de Beijing a Shangai, ciudad a la que arribamos por la noche.

El primer día en Shangai, algunos miembros del grupo visitaron templos y museos y otros lo dedicaron para reuniones personales por los productos que representaban.

El martes 12, por la mañana visitamos las oficinas que la empresa mendocina Industrias Metalúrgica Pescarmona S.A., IMPSA tiene en China. IMPSA se dedica a proveer soluciones integrales para la generación de energía eléctrica a partir de recursos renovables, equipos para la industria de procesos y servicios ambientales. Allí mantuvimos una reunión con el director regional y el financiero. Ambos compartieron con nosotros sus experiencias en los mercados asiáticos como también los desafíos que enfrentan para crecer y desarrollar nuevos proyectos.

Por la tarde, visitamos los depósitos de un empresario argentino que se radicó en China en el 2001, con la representación de la consultora internacional Moore Stephens Global Link. El ing. Enrique Bechis, desarrolla negocios entre China y Latinoamérica. Visitamos las instalaciones de la empresa que se encuentran fuera de la ciudad de Shangai y tuvimos la oportunidad de conocer sus experiencias en las distintas actividades que ha desarrollado a lo largo de estos año.

El miércoles por la mañana algunos de los miembros del grupo participamos de una reunión con representantes comerciales de la empresa de logística española Operasia, un forwarder con gran experiencia en la distribución de productos en China como así también en los requisitos que el gobierno exige a los importadores para poder ingresar los productos al país. Allí nos brindaron, muy buena información acerca de las normas de etiquetado para productos alimenticios, asi como también datos sobre las modalidades de comercialización de los mismos.

Por último, visitamos las ferias internacionales Prowine China y la Food & Hotel China, dos eventos muy importantes en el sector alimenticio. Vale la pena destacar que en el caso del sector vitivinícola, Argentina conto con uno de los stands más importantes y con mayor afluencia de público.

Seúl, Corea.

El día Jueves 14 por la mañana partimos hacia Seúl, Corea.

Por la tarde, visitamos Dongkuk University donde nos brindaron una charla sobre las características de la economía coreana y los desafíos que enfrenta actualmente. Dongkuk, es una de las universidades privadas mas importantes del país y cuenta con convenios con mas de 50 instituciones académicas en el mundo.

Luego nos dirigimos a la Embajada Argentina; donde mantuvimos una charla muy interesante sobre las características del mercado coreano y las posibilidades para los productos argentinos, con el agregado comercial, concluyendo con una cena..

El viernes 15 por la mañana visitamos el Puerto Internacional de Incheon; uno de los más importantes de Asia, por su volumen y tecnología. Por la tarde visitamos las instalaciones de Hyundai Steel; dedicada a la fabricación y venta de acero y otros productos metálicos industriales en Corea del Sur.

El sábado 16, visitamos el Centro de Exhibiciones COEX donde se desarrollaban varias ferias en forma simultánea.

El domingo 17, visitamos la ciudad de Seúl y algunos de sus iconos mas representativos como el Museo de la Guerra, el Palacio de Palacio Gyeongbokgung y el Mercado Dongdaemun, entre otros.

El día lunes 18, por la mañana, gran parte del grupo emprendió el regreso a la Argentina.